

JOURNÉES EUROPÉENNES DU PATRIMOINE

15 & 16 SEPTEMBRE 2018

« L'ART DU PARTAGE »
RENCONTRES DE L'ART & DE L'HOSPITALITÉ

Abbé Jean-Baptiste FOUQUE
[1851-1926]

L'abbé Jean-Baptiste FOUQUE,
fondateur de la
FONDATION HÔPITAL SAINT JOSEPH,
n'a eu de cesse, toute sa vie durant,
de s'occuper des plus faibles :
orphelins, enfants handicapés,
personnes âgées, malades...

Beaucoup des œuvres qu'il a créées
se développent encore aujourd'hui.

L'abbé Jean-Baptiste FOUQUE
sera béatifié le 30 septembre 2018
à la Cathédrale de la Major.



À L'HÔPITAL SAINT JOSEPH Marseille

à partir de 13h00
le samedi 15 septembre

Entrée 247 avenue du Prado

exposition

spectacle
théâtre & danse

musique - concert

SAMEDI 15 SEPTEMBRE

13H00 : LANCEMENT OFFICIEL DES JOURNÉES EUROPÉENNES DU PATRIMOINE

Par **Antoine DUBOUT**, Président de la Fondation et de l'Hôpital
Sophie DOSTERT, Directeur Général de la Fondation et de l'Hôpital
Anne-Marie D'ESTIENNE D'ORVES, Adjointe au maire déléguée à l'Action Culturelle, Ville de Marseille,
Présidente des Beaux-Arts de Marseille

et INAUGURATION DE L'ATRIUM

en présence de **Pierre OUDART**, Directeur Général des Beaux-Arts de Marseille (ESADMM)
L'Atrium accueillera toute l'année au sein de l'Hôpital des œuvres de jeunes artistes et designers,
étudiants et diplômés des Beaux-Arts (ESADMM)

14h00 CITE DE LA MUSIQUE DE MARSEILLE CONCERTS

musique - concert

L'ORCHESTRE A L'ECOLE : École Korsec

Avec les élèves de CM1/CM2.
Dès 2008 la Cité a mis en place le projet
« L'Orchestre à l'école » au sein des écoles
situées en zone d'Éducation Prioritaire.

MUSIQUE DU MONDE

Avec l'Orchestre de musique Arabo Andalouse
de **Fouad DIDI**, musicien reconnu comme
l'un des maîtres de la musique Arabo
Andalouse en France.

► AUDITORIUM ROBERT DE VERNEJOUL

15h30 QUAND LES LYCÉENS NOUS INVITENT À PARTAGER LEURS PASSIONS

spectacle
théâtre & danse

Extraits proposés par les classes « option
Théâtre » du lycée Marseillevyre et du
lycée Antonin Artaud.

« **NOUS LES HÉROS** », adaptation du texte
de Jean-Luc LAGARCE, mise en scène de
Renaud-Marie LEBLANC. Interprété par
les lycéens du lycée Marseillevyre avec
Anne ROCHE professeur responsable.

« **DREAMZAREMYREALITY**,
**Chronique musicale des années 80 à
Marseille** », texte d'Isabelle RAINALDI, mise
en scène de François CHAMPEAU assisté de
Marion CHOPINET. Spectacle réalisé en
collaboration avec les professeurs et les
élèves du lycée Antonin Artaud, partenaire
du Théâtre du Merlan.

► AUDITORIUM ROBERT DE VERNEJOUL

16h45

« TOUS DANSEURS, avec la SCO Sainte Marguerite »

La Société Culturelle et Omnisports (SCO Sainte
Marguerite - 13009) est une association née
en 1936, avec 2 500 adhérents répartis au
sein de 19 sections sportives et culturelles.

► ESPLANADE DU PÔLE PARENTS-ENFANTS

17H30 – 19H00 « LES MUSICIENS VOYAGEURS »

« Chant et musique baroques le long des
rivages de la Méditerranée »

Programme composé par
l'ensemble « Una Stella »
créé en 2007 par **Philippe SPINOSI**
et **Anne Garance FABRE** dit **GARRUS**.

Philippe SPINOSI est l'ARTISTE ASSOCIÉ à la
Fondation Hôpital Saint Joseph.

Une Invitation à un voyage musical à
travers les pays et les siècles.
Musiques baroques d'Italie et d'ailleurs, et
des Musiques traditionnelles vocales et
instrumentales de Corse et d'Orient...

Des musiciens -guitare, clavecin, violoncelle
et cistre corse- viendront accompagner un
Contre-ténor qui nous emmènera dans
l'Univers de **Farinelli**.

CHAPELLE DE L'HÔPITAL SAINT JOSEPH

19h00 Clôture des manifestations

SAMEDI 15 & DIMANCHE 16 SEPTEMBRE

Geneviève GLEIZE - Artiste-photographe en résidence "Ces liens qui nous unissent"

En « résidence » pour la seconde année consécutive
au sein de l'Hôpital Saint Joseph, la photographe
Geneviève GLEIZE porte son regard sur les valeurs
d'humanité, le quotidien, les gestes et les liens qui
existent et se tissent entre patients, soignants et
familles. Cette vision, déclinée en plusieurs endroits
de l'Établissement, donne à voir la vie de l'hôpital
et par-delà raconte avec pudeur et dignité une histoire
commune.

Marie-Laure GÉRARD-BECUWE - Sculptrice " En Equilibre"

Sur de hautes sculptures en acier, comme
juste posés des petits personnages en
bronze tentent de s'y accrocher ; entre
contrainte et liberté, force et fragilité,
chute et remontée, des sensations de notre
vie quotidienne.

► JARDINS DE L'HÔPITAL

Odile de FRAYSSINET - Sculptrice « La porte de l'abbaye »

L'artiste s'inspire des civilisations anciennes
en renouant avec des images symboliques,
elle façonne et tisse des sculptures avec de
l'Acier et des pigments.
Son œuvre est profondément marquée par
l'histoire de la mémoire de l'Humanité.

► JARDINS DE L'HÔPITAL

Sophie LAVAUX - Sculptrice « Disticorda Maritima - L'Écllosion »

L'artiste utilise le grès et le plâtre pour
façonner sa relation à la nature. L'œuvre a
été imaginée en résonance avec la graine de
Jacaranda comme deux ailes qui s'ouvrent
vers un monde nouveau, une deuxième
naissance.

► JARDINS DE L'HÔPITAL

Marc NUCERA - Sculpteur végétal « La Féminité » et « L'Assise »

Ces œuvres accueillent les patients et
visiteurs dans le Pôle Parents-Enfants.
Marc NUCÉRA donne aux arbres morts
une seconde vie. Il transforme les arbres en
œuvres d'Art. « Tout est là, dissimulé. Un
noyau, une énergie, des multitudes de
formes, un cœur qui bat ».

► HALL PÔLE PARENTS-ENFANTS

exposition



Vincent POYEN - Sculpteur

Natures : terre, mer, feu, air, vent

La vie, sous toutes ses formes, s'exprimant
dans les moindres instants et paysages,
la fascination des déserts, des mers, des
volutes des nuages, le souffle du vent érodant
le bois, sculptant les sables pour les rendre
vagues.

Il retranscrit les émotions directement sur
les bois rustiques ou précieux : paddock,
iroko, cèdre bleu du Liban, pour mieux nous
les transmettre.

► HALL PRINCIPAL ENTRÉE PRADO /
SALLE BUËS, À CÔTÉ DE LA CHAPELLE

Olivier EMRAN - « Imaginer »

Une année de prises de vues et témoignages
en hommage aux soignants du service de
Néonatalogie. Olivier EMRAN est un artiste
« imagineur » de métier et de conformation.
Son travail met en lumière « les anonymes
essentiels », ceux qui donnent du sens au
vivre ensemble.

► HALL PÔLE PARENTS-ENFANTS

ARI Rognac - Atelier solidaire de Mosaïque

Fresques en mosaïque « La Différence est
notre Force », en prélude à un travail de
création en mosaïque sur des bancs de
l'Hôpital.

Créée en 1985, l'ARI est une association pour
l'intégration des personnes en situation de
handicap ou en difficulté. Elle s'appuie sur
la créativité qui est, pour les résidents, un
enjeu essentiel.

► JARDINS DE L'HÔPITAL

Les artistes Joséphiens

8^{ème} édition de l'exposition artistique. Les
personnels et médecins-artistes Joséphiens
présentent leurs œuvres artistiques,
peintures, photos et quelques surprises...

► HALL DE L'HÔPITAL

Les œuvres des jeunes diplômés des Beaux-Arts

Trois jeunes diplômés présenteront leurs
œuvres situées dans l'Atrium, un espace
d'exposition qui leur est dédié.

► ATRIUM